



Fraternité Laïcs Cavanis
Maison Sacré Coeur, INSTITUT CAVANIS
Avenue Col Draga – POSSAGNO (TV)

MONASTÈRE INVISIBLE

07.2025

Le XXXVI^e Chapitre général de la Congrégation des Écoles de la Charité – Institut Cavanis s'ouvrira le 16 juillet 2025. Six ans se sont écoulés depuis le dernier Chapitre général et, comme en toute chose, cette réalité religieuse, cette communauté a fait un chemin ; elle a traversé différentes étapes et il est maintenant nécessaire de tirer des conclusions sur les choses faites et non faites, pour avancer dans l'Église et être témoins du Christ.

EN ATTENDANT, INTERROGEONS-NOUS, LAÏCS CAVANIS, sur le véritable sens de la vie consacrée Cavanis : une vie où chacun est frère Cavanis avec les fondateurs, les pères Antonio et Marco Cavanis, et un seul Maître, Jésus. Le fondement de la vie chrétienne Cavanis est la communauté, c'est-à-dire les membres qui vivent la communauté, la prière, le dialogue sincère et loyal, le respect, le travail commun et l'entraide. L'identité du religieux Cavanis doit toujours être ouverte aux autres, disponible pour les frères et les laïcs qui collaborent aux missions de la Congrégation. De cette identité doivent transparaître une vie cohérente de communion au sein de la communauté, la valorisation de l'hospitalité, le respect et l'estime d'autrui, et la pauvreté vécue.



EN CE QUI CONCERNE LA PASTORALE DES VOCATIONS, aujourd'hui encore plus importante, notamment dans la délégation italienne, il est nécessaire de renforcer un projet vocationnel à travers des groupes d'animation vocationnelle avec des collaborateurs laïcs et des jeunes, et de mettre en place des activités d'information, de formation et d'animation. Il est également nécessaire de former les jeunes aux réalités Cavanis présentes dans le monde et de faire connaître le charisme par les différents moyens de communication disponibles aujourd'hui.

CONCERNANT LA FORMATION DES LAÏCS CAVANIS, il est important de comprendre que le charisme Cavanis n'est pas l'apanage exclusif des consacrés. Les collaborateurs laïcs sont également destinataires et coresponsables de la spiritualité et de la mission Cavanis et, à ce titre, doivent suivre un parcours de formation spécifique. Les collaborateurs laïcs possèdent une valeur et des compétences importantes pour la croissance de la Congrégation elle-même ; c'est pourquoi ils doivent être accompagnés dans leur formation. En tant que Laïcs Cavanis, nous confirmons notre appartenance active à la Congrégation des Écoles de Charité – Institut Cavanis, afin de grandir selon le charisme des Fondateurs, de collaborer au projet de sainteté et de charité, et de répondre à la vocation que chacun doit faire sienne. Nous prions l'Esprit Saint pour le prochain Chapitre général, afin que les esprits des participants soient éclairés, selon la volonté de Dieu, en particulier pour l'élection du prochain Supérieur général.

PSAUME 133 (132)
HYMNE À L'AMOUR ET À LA CONCORDE
Chant d'ascension. Par David.

Voyez, comment il est bon et agréable, pour des frères,
d'habiter ensemble, dans l'unité !

C'est comme une huile précieuse répandue sur la tête,
dégoulinant sur la barbe, la barbe d'Aaron,
dégoulinant sur le bord de son vêtement.

C'est comme la rosée de l'Hermon,
tombant sur les montagnes de Sion.

Car c'est là que le Seigneur envoie la bénédiction,
la vie pour toujours.



**LE PÈRE MARCO CAVANIS ENSEIGNE
COMMENT ACCUEILLIR, PROTÉGER
ET GUIDER LES JEUNES**

De : <https://www.cavanis.org/padre-marco-cavanis-insegna-ad-accogliere-custodire-e-orientare-la-gioventu/>



Dans le changement d'époque que nous vivons, il est de plus en plus difficile pour les jeunes de se sentir accueillis, pris en charge et surtout guidés par nous, religieux. Ils disent franchement qu'ils ne trouvent aucune raison de participer et de rester dans nos œuvres et activités, ni d'être accompagnés et guidés.

« Orienter vers la belle patrie du ciel » est la troisième tâche de la mission éducative. Le « ciel » représente le point d'arrivée du voyage de la vie, la plénitude de l'épanouissement et du bonheur. Pour y parvenir, il y a de nombreux chemins et sentiers semés d'embûches à choisir et à suivre. Les jeunes, non sans une pointe d'ironie, demandent : « Nous devons avancer, mais sur quel chemin et vers où ? À quel futur paradis, vous les adultes, voulez-vous que nous participions ? »

Les jeunes souhaitent faire des choix de liberté et, dans la liberté, un paradis humain ici-bas, en transformant leurs structures, et pas seulement leur cœur, pour être, grandir et agir de manière autonome. Ils souhaitent que les adultes soient « comme Dieu qui, après avoir créé le monde, cesse son œuvre et se repose, laissant à l'homme la responsabilité d'achever l'œuvre de la création ». Ils se veulent responsables de l'humanisation des relations interpersonnelles, avec la Création et avec le Transcendant. Le travail d'orientation est sans conteste un travail social qui forme au relationnel, au respect

d'autrui, à la coopération en vue d'un objectif commun, à la responsabilité, au sens du devoir, à la valeur du sacrifice pour le bien commun, ici et maintenant. Les jeunes qui grandissent sans vision commune, qui considèrent leurs désirs comme des valeurs absolues, deviennent incapables d'affronter le chemin de la vie, visant un but, mais aussi un « paradis » ici et maintenant. Le ciel lointain n'est pas un accomplissement, mais un don gratuit ; le ciel ici et maintenant est le fruit d'un travail symphonique. Les jeunes doivent composer avec un contexte marqué par le subjectivisme éthique et le matérialisme pratique, par des réseaux sociaux envahissants qui occupent de plus en plus leur imaginaire et colonisent leurs désirs. Il ne s'agit pas de croire à des utopies irréalisables, mais d'accueillir la vie comme un engagement qui nous rend responsables de nous-mêmes et donc de l'avenir. L'avenir ne sera ni meilleur ni pire qu'aujourd'hui. Il sera tel que nous le construisons aujourd'hui de nos propres mains, non pas comme une foule qui avance tant bien que mal, tirée par un leader du peuple qui mène on ne sait où, mais comme un peuple libre, sagement critique et conscient. L'être humain est né pour le bonheur, « Fratelli tutti ». Le pape François a compris qu'il fallait revenir aux jeunes. L'action correcte naît de la pensée ; il faut investir davantage dans des opportunités capables de générer chez les jeunes une « pensée pensante » sereine et pas seulement une « pensée calculatrice ».

Père Diego Spadotto, CSCJ